
现在放映的是2018年4⽉12⽇ 

香港房屋委员会 

「新⼯程合约⼯地安全讲座」的片段 

现在是「第⼆个问答环节」 

************************************************ 

(00:16) 

我想问关于ISO45001的问题 

请问现在有没有估算过 

现在使⽤18001 

的中型管理公司需要多少时间和⾦钱 

才能成功转为使⽤ISO45001 

三年期是否⾜够？ 

现在物业管理公司有什么需要预备呢？ 

谢谢 

⾸先多谢你的提问 

我相信阁下已经是⼀间拥有OHSAS 18001的公司 

是未曾执⾏过45001 

⾸先要做的是，让你的员⼯学习这个标准 

任何的认证都需要记录 

45001⾄少需要3个⽉的纪录 

才能证实你是在使⽤这个系统 

⾄于OHSAS 18001，虽然说很多地⽅跟45001不同 

但在操作⽅⾯变化不算太⼤，不需要太担⼼ 

三年的时间是⾜够的 



⾄于⾦钱⽅⾯，我们是不⽅便回答 

因为你的投资额我们是不会⼲涉的 

还有最后⼀个问题 

我想请问职安局张先⽣ 

你曾提及⼯地制服反光度不⾜ 

但是那件制服就是建造业议会那⼀件 

浅蓝⾊的那⼀件 

如果是反光度不够的话，我们如何可以改善、补充呢？ 

建造业议会制服主要是抗热的 

他那⼀条可能是3M带 

那个是适⽤于⻋头灯 

即是⻋头灯射过去就会反光 

我们现在说的是⼀件吊运⾼危⼯作 

⽆论是机⼿可以看到或是该组吊运的⼈员 

⼤概知道⾃⼰是什么位置 

所以它的作⽤并不是这样 

其实很简单，房屋署有要求，反光衣 

遵循房署要求的反光衣已经可以 

⼤家可以参考，房屋署有公布 

房屋署的格式跟路政署是很接近的 

只是在颜⾊上有⾃⼰的看法 

即是我们穿着那⼀件都不能够 

因为建造业议会的那⼀件不是反光衣 

那⼀件⼯服是议会建议的⼯服，它不是反光衣 

谢谢，今天的讲座到此为⽌ 

多谢各位嘉宾的演讲 



希望到秋季时候的讲座可以再⻅到⼤家 

多谢观看 

(03:26)


